

Viernes 13 de Marzo del 2009

El Financiero Es necesario fortalecer el nivel de capital: BPI Ari Audi Luego de su reunión del 10 y 11 de marzo, el Comité de Basilea sobre Supervisión Bancaria anunció que es necesario que el grado de capital y el sistema bancario sean fortalecidos, para aumentar su resiliencia ante futuros episodios de estrés económico y financiero. El organismo, perteneciente al Banco de Pagos Internacionales (BPI), señaló que esto se logrará por una combinación de medidas, tales como la introducción de estándares para promover el incremento de amortiguadores de capital que puedan ser utilizados en periodos de estrés, apuntalando la calidad del capital bancario y mejorando la cobertura de riesgos sobre ese capital. Asimismo, se dio a conocer que el mínimo regulatorio para el rango de capital será revisado en 2010, tomando en cuenta los factores mencionados, entre otros, para determinar un monto adecuado que sea mayor al hoy previsto en Basilea II.

Reconoce Hacienda incapacidad para enfrentar los efectos de la crisis Marcela Ojeda Castilla La magnitud de los choques internacionales ha sido tan fuerte que las políticas anticíclicas sólo compensarán parte de sus efectos, reconoció la Secretaría de Hacienda. "No podemos generar políticas para compensar por completo estos efectos", comentó el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher. Sin embargo, aseguró que tampoco se anticipan problemas significativos ni en la balanza de pagos ni en las cuentas fiscales.

Prevén una caída de 4% de la economía mexicana Marcela Ojeda Castilla Las medidas adoptadas por la administración de Barack Obama y una caída en el valor de las manufacturas de EU para el primer semestre, estimada en 30 por ciento, tendrán un "rebote" que llevará a que el PIB en México sea de menos 4.0 por ciento, con posibilidades de ajuste. Así lo advirtió Alfredo Thorne, director de Análisis Económico para América Latina de JP Morgan, quien afirmó que "esta crisis ha sido subestimada, pues es más compleja en muchos aspectos". Junto con el director ejecutivo de Estudios y Comunicación para México de Banamex, Alberto Gómez, el especialista advirtió que el gran problema que ahora se tendrá que enfrentar es el del proteccionismo. Al participar en el foro "Perspectivas y oportunidades económicas en el nuevo entorno mundial", Thorne señaló que la tracción de la manufactura de EU está jalando a la economía mexicana aún más rápido en este sector.

Neoproteccionismo, fantasma que recorre el mundo: analistas (Isabel Becerril) El proteccionismo no va a resurgir con la crisis económica porque nunca ha desaparecido; el problema es el surgimiento de nuevas prácticas de ese tipo, advierten especialistas en comercio exterior. Ignacio Martínez Cortez, coordinador del Centro de Relaciones Internacionales de la UNAM, asegura que el fantasma que recorre al planeta es el neoproteccionismo. Ahora, explica, los países ya no protegerán sus mercados con el aumento de aranceles, sino a través de subsidios, la compra de productos o materias primas nacionales o la contratación de obra interna, prácticas en que incurren países como Estados Unidos, Francia, India, Rusia y China. Para incentivar su mercado doméstico, esas naciones, que ven restringidas sus exportaciones ante la crisis económica, están propiciando que las empresas establecidas en sus economías (nacionales o extranjeras) impulsen el dinamismo con la adquisición de productos nacionales, apunta Martínez.

Difieren gobierno e IP sobre los programas anticíclicos (I. Becerril) Son limitados: Paredes; recursos suficientes: SE. El sector privado insiste en que los recursos asignados a los programas anticíclicos, particularmente al de empleo, son insuficientes, aunque el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, opina lo contrario. Dijo, no obstante, que el gobierno tiene limitaciones en materia de gasto, por lo que está haciendo lo que puede y "estamos sacando lo que tenemos para amortiguar la crisis económica".

Exportación e IED en México, atadas a la economía de EU Isabel Becerril A pesar de los esfuerzos del gobierno por diversificar los mercados de exportación y los países para atraer Inversión Extranjera Directa (IED), México sigue siendo altamente dependiente de Estados Unidos en ambos rubros. Bruno Ferrari García de Alba, director de ProMéxico, explicó que en los últimos dos años el país redujo en 5 por ciento su dependencia de EU en materia de ventas al exterior; sin embargo, casi 80 por ciento de éstas se dirigen a ese mercado. Igualmente, en el periodo 1999-2008 arribaron al país 116 mil millones de dólares de inversiones de empresas con capital estadounidense.

Prevé OMC caída de 3% en el comercio mundial DAR ES SALAAM, 12 de marzo.- La crisis económica global ha hecho aún más urgente concluir la Ronda de Doha para liberalizar el intercambio mercantil en el planeta y las negociaciones van a probar hasta el límite a los líderes del G-20, dijo hoy la Organización Mundial del Comercio (OMC). La OMC prevé que el comercio mundial caerá 3 por ciento este año, golpeando más fuerte a los países pobres. Este sería el primer descenso anual en los volúmenes de comercio desde 1982 y el más profundo en 80 años.

Tema para el G-20 Para el Fondo Monetario Internacional (FMI), el comercio mundial se contraerá 5 por ciento o más en 2009. Cómo manejar esta reducción será el principal tema en la agenda de los líderes del Grupo de los 20 (G-20), que se reunirán en Londres en abril.

Reclama Canacindra política industrial Héctor A. Chávez Maya Es necesario que el gobierno federal trabaje en el establecimiento de una verdadera política industrial y deje de aplicar criterios cortoplacistas o de cuestiones emergentes para enfrentar la actual crisis financiera y busque recomponer las cadenas productivas que se han perdido. Al participar en la presentación del análisis "Monitor de la manufactura mexicana", Víctor Manuel López Bolaños, secretario de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), consideró que es indispensable fortalecer a la petroquímica. Ello, explicó, porque es un gran motor del desarrollo de la industria nacional, pues articula muchas ramas de las cadenas productivas. Por su parte, Enrique Dussel Peters, coordinador del Centro de Estudios China-México de la UNAM, dijo que la situación del sector manufacturero internacional es realmente crítica.

El Reforma Cae 48% superávit de México con EU Washington DC, Estados Unidos (13 marzo 2009).- México redujo su superávit comercial con Estados Unidos en 48 por ciento, a 2 mil 684 millones de dólares en enero, respecto al mismo mes de 2008, reveló el Departamento de Comercio estadounidense. En enero, las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos bajaron a 12 mil 475 millones de dólares, 26.7 por ciento menos que en enero de 2008. Mientras que las importaciones mexicanas de productos estadounidenses se redujeron en 17.6 por ciento, a 9 mil 791 millones de dólares. Respecto a diciembre anterior, el saldo positivo que tiene México en la balanza comercial se redujo en 34 por ciento respecto a los 4 mil 80 millones de dólares registrados en diciembre pasado. Estiman Afores eviten salida de 800 mdd Ciudad de México (13 marzo 2009).- El acuerdo voluntario de las Administradoras de Fondos para el Retiro de comprar

sólo activos locales en los próximos 12 meses reduciría las presiones para el peso y evitaría la salida de unos 800 millones de dólares, estiman analistas. El acuerdo se firmará el próximo miércoles y no afectará a los recursos existentes. Hasta febrero, las afores administraban unos 968 mil millones de pesos. "Las Afores podrían recibir hasta 6 mil 800 millones de dólares en el 2009. Si son capaces de invertir cerca del 12.2 por ciento del portafolio en activos internacionales, significaría un flujo de salida de 800 millones de dólares que podría ser evitado", dijo un reporte de UBS. El análisis destacó que aunque no es una cantidad significativa para el mercado cambiario, algunas Afores podrían liquidar sus posiciones en activos en moneda extranjera, haciendo que esto causara una entrada de dólares. 'Perpetúan' 4 estados crisis de empleo Arturo Rivero y María Teresa del Riego Ciudad de México (13 marzo 2009).- Las crisis van y vienen, pero Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Tlaxcala siempre han padecido la falta de generación de empleos formales, según estadística de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). En Chiapas, el fenómeno es más elocuente. En el primer bimestre de este año, perdió mil 290 empleos formales, algo congruente con lo que ocurrió en casi todos los estados, pero también en el mismo periodo de 2008 cerró 965 plazas, pese a que en el País se generaron en el periodo 147 mil puestos y 25 entidades lograron generar puestos de trabajo. Lo mismo ocurrió en 2007, cuando expulsó a 294 empleados formales, mientras 29 entidades sí generaron y en todo el País se creó la cifra récord de 206 mil plazas en un bimestre. Cotiza dólar menudeo a 14.70 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 marzo 2009).- El dólar en ventanillas bancarias del País y en las operaciones interbancarias registra descensos gracias a noticias alentadoras tanto externas e internas. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 14.25 pesos y se vende en 14.70 pesos, 12 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 154.565 pesos a la compra y 14.622 pesos a la venta, 13.8 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa estadounidense alcanza niveles de 14.12 pesos a la compra y 14.72 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 14.73 pesos a la compra y 14.96 pesos a la venta. Duplica OPEP cálculo de caída en demanda Viena, Austria (13 marzo 2009).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) anunció este viernes en su informe de marzo que prevé para 2009 una caída del crecimiento de la demanda de crudo de un millón de barriles diarios, en plena crisis económica mundial. En su informe de febrero, la OPEP esperaba que el crecimiento de la demanda se redujera en unos 580 mil barriles diarios en 2009. La OPEP estimó que la actual crisis económica y la bajada de la demanda podrían hacer que los precios sigan cayendo. "Con la continuación del deterioro económico y la erosión de la demanda (...) parece que hay un riesgo de nueva presión sobre los precios", indicó el cartel en el informe. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32635.html> A salvo aún, bancos en México ROMINA ROMÁN PINEDA Si se complica la situación financiera, podría sufrir los efectos de la recesión mundial, consideran banqueros a grave crisis que golpea a grandes grupos financieros mundiales todavía no toca a los bancos mexicanos. Hasta el momento, las instituciones nacionales lograron "aislarse" y mantenerse a salvo de los efectos de la recesión internacional que ya atacó a consorcios globales como Citigroup, ING y HSBC Holdings, coincidieron autoridades, banqueros y analistas. Pese a que más de 80% de la banca está en manos extranjeras, las entidades mexicanas reportan elevados niveles de capitalización, robustas reservas a cartera vencida y aunque menores que en otros años, generan utilidades que a 2008 sumaron a 53 mil millones de pesos. Las razones se atribuyen a una cautela en el manejo de riesgos, estrictas medidas regulatorias y de supervisión, así como buena calidad de los activos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69699.html> SE, sin plan de acción ante violación de EU a TLCAN Manuel Lombera Martínez En cualquier momento el gobierno de Barack Obama puede avalar una ley que viola el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, aún no sabe qué hacer. Durante la administración de George Bush se permitió que el transporte de carga mexicano entregara mercancía al cliente final en Estados Unidos, como parte de un programa piloto encaminado a que el vecino del norte atienda las obligaciones que marca el TLCAN. Sin embargo, Estados Unidos incumple desde que se firmó el TLCAN en 1994, y el programa para corregir sus faltas puede desaparecer tras el respaldo del Senado de este país, afirmaron especialistas. Bajo estas circunstancias "no sabemos todavía qué medidas vamos a tomar", reconoció el secretario de Economía durante el foro "México: perspectivas y oportunidades económicas en el nuevo entorno mundial", organizado por la Americas Society and Council of the Americas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69689.html> El peso se toma un respiro frente al dólar Ricardo Jiménez Un conjunto de factores se presentaron ayer en favor del peso mexicano, el cual logró una recuperación de 2.31% en un día de operaciones. Datos económicos en Estados Unidos menos negativos de lo que se esperaba por los analistas, la venta de dólares que realiza Banco de México todos los días y el que algunos inversionistas comenzaran a dudar de que el tipo de cambio superara los 16 pesos por dólar fueron algunos de los factores que ayudaron a que la oferta de dólares se incrementara y la cotización peso-dólar disminuyera, comentaron analistas consultados. En Estados Unidos las ventas minoristas apenas bajaron 0.1% y la mayoría de los analistas esperaban una caída de hasta 0.5%, lo que se leyó como una ligera recuperación en el consumo de los estadounidenses. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69696.html> Avanza crudo 10.48% ante dato positivo de EU Ricardo Jiménez El precio del petróleo experimentó un incremento superior a 10% en las negociaciones de este jueves, resultado del optimismo que existió entre los intermediarios financieros, derivado del dato económico positivo que se anunció en Estados Unidos y de la perspectiva de un mayor ajuste en la producción de crudo. En ese sentido, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un valor de 46.93 dólares por barril, lo que comparado con las cotizaciones del cierre de la jornada anterior (42.48 dólares) representó un avance de 4.45 dólares, equivalente a un saldo positivo de 10.48%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 45.09 dólares por barril, que frente a los últimos hechos de la sesión previa (41.40 dólares) implicó un incremento de 3.69 dólares, esto es un repunte de 8.91%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/13/disminuyen-precios-las-importaciones-exportaciones-eu> Disminuyen los precios de las importaciones y exportaciones de EU WASHINGTON.- Los precios de las importaciones estadounidenses bajaron menos de lo esperado en febrero, ya que el costo del petróleo repuntó por primera vez en seis

meses, mostró el viernes un informe del gobierno. El Departamento de Trabajo dijo que los precios de las importaciones bajaron 0.2%, el menor declive desde julio, tras haber descendido 1.2% en enero, según la cifra revisada. La caída en los precios de las importaciones en febrero fue menor a la baja de 0.8% que esperaba el mercado. Los precios del petróleo importado subieron 3.9% en febrero, avanzando por primera vez desde julio, tras haber bajado 4.2% el mes anterior. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/13/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-145736-pesos> Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.5736 pesos El Banco de México vendió el viernes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 14.5736 pesos por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el lunes comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/12/crecen-diferencias-entre-eu-europa-rumbo-g20> Crecen diferencias entre EU y Europa rumbo al G-20 Las diferencias entre EU y Europa sobre el estímulo fiscal y el tamaño del FMI se han acentuado en vísperas de la reunión de ministros de finanzas del G-20, en la que aspiran a presentar un frente unificado contra la crisis. Washington quiere que el resto del mundo gaste más para salir juntos del agujero, pero en Europa esa llamada ha caído por ahora en saco roto. El secretario del Tesoro de EU, Timothy Geithner, lleva bajo el brazo a la reunión ministerial del viernes y el sábado en Londres la propuesta de que los gobiernos pongan en marcha estímulos presupuestarios equivalentes al dos por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) este año y el siguiente. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/13/deficit-comercial-eu-acumula-seis-meses-retrocesos> Baja déficit comercial de EU; suma seis meses con retrocesos Washington.- El déficit comercial de Estados Unidos se redujo un 9.7% en enero, a su nivel más bajo desde octubre del 2002, ya que las exportaciones e importaciones cayeron por sexto mes consecutivo debido a la crisis financiera global, dijo el Gobierno. El Departamento de Comercio dijo que la balanza comercial arrojó un saldo negativo de 36,000 millones de dólares en enero, por debajo de las expectativas de Wall Street de un déficit de 38,000 millones de dólares. El déficit de diciembre había sido de 39,900 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/13/bmv-mantiene-racha-positiva-gana-133-apertura> BMV mantiene racha positiva; gana 1.33% en apertura La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) mantiene su racha positiva y abre con una ganancia de 1.33%, siguiendo el optimismo de las bolsas globales debido a una mejor perspectiva del sector financiero en Estados Unidos. Esta mañana, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) sube 251.68 enteros, con lo que se ubica en 19,116.55 unidades, apoyado también por el desempeño que reportan las acciones de América Móvil (AMX), que avanza 1.31%; Cemex (CEMEX), que sube 5.69%, y Wal-Mart (WALMEX), que sube 2.33 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/13/bm-2009-muy-peligroso-economia-mundial> BM: 2009, "muy peligroso" para economía mundial Londres.- El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, advirtió desde Londres que el año 2009 puede ser "muy peligroso" para la economía mundial. "2009 se está convirtiendo en un año muy peligroso", dijo Zoellick a la prensa, la víspera de una reunión de ministros de Finanzas del G-20, el grupo de principales potencias industrializadas y emergentes, sobre la manera de afrontar la crisis económica mundial. "Creo que será una señal positiva que el G-20 apoye una ampliación de los recursos del FMI (Fondo Monetario Internacional), condene el proteccionismo y apoye soluciones prácticas", añadió. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/12/debe-evitar-proteccionismo-sortear-crisis-experto> AL debe evitar el proteccionismo para sortear crisis: experto Montevideo.- América Latina debe evitar el proteccionismo, profundizar la integración regional y preservar la democracia para sortear la crisis económica mundial, afirmó un experto convocado por la Secretaría General Iberoamericana (SGIB). Según el presidente del Consejo Uruguayo para las Relaciones Internacionales, Sergio Abreu, los problemas que vive el mundo de hoy han puesto en cuestión asuntos como el sistema multilateral de comercio y la integración regional, además de hacer peligrar la estabilidad en algunos países. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/12/defiende-se-apertura-comercial-superar-retos-actuales> Defiende SE apertura comercial para superar los retos actuales Frente a las fuertes tentaciones para imponer nuevas barreras al comercio y a la inversión, México está convencido de que la apertura es la mejor forma de superar los retos actuales, sostuvo el titular de la Secretaría de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. En la sesión inaugural del foro México: Perspectivas y Oportunidades Económicas en el Nuevo Entorno Mundial, encabezada por el presidente Felipe Calderón, dijo que México seguirá promoviendo la integración económica con Estados Unidos y el resto del continente americano. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/13/index.php?section=economia&article=024n1eco> Esta crisis va a tocar todos los ámbitos de la vida, dice Cepal Roberto González Amador Después de un lustro de crecimiento económico, para América Latina "viene una época de vacas flacas y la gente debe prepararse". La crisis financiera y económica impuso una pausa a un periodo en que comenzaban a disminuir los niveles de pobreza, desigualdad y desempleo. "La crisis va a tocar todos los ámbitos de nuestra vida, va a ser más profunda de lo que se había pensado", aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Desde ahora ya hay algunas lecciones que deben tomarse, respecto de las políticas aplicadas en las últimas décadas en la región. "Sin duda hay que revisar los marcos regulatorios y los mecanismos de supervisión financiera. Es importante revisar el papel del Estado, del mercado y de la sociedad", planteó en entrevista con La Jornada.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/13/index.php?section=economia&article=026n1eco> Se contraerá hasta en 4% el PIB en México, calculan directivos financieros Israel Rodríguez y Víctor Cardoso La crisis financiera que llevaría a la economía mexicana a registrar una contracción del producto interno bruto (PIB) hasta de 4 por ciento, presenta el riesgo de convertirse en recesión de dimensiones no calculadas todavía, advirtieron directivos de de las firmas financieras J.P. Morgan, Citigroup y Merrill Lynch. Alfredo Thorne, director de análisis económico para América Latina de J.P. Morgan, afirmó que la economía mexicana tendrá una contracción de 4 por ciento y aseguró que los riesgos persisten. "Cuando hacemos nuestras proyecciones las vemos en el punto medio de los riesgos hacia el alza y hacia la baja. Pensamos que

menos 4 por ciento es el punto medio con respecto a un espectro de riesgos. Hoy en día los riesgos son tan grandes hacia el alza como a la baja".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/13/index.php?section=economia&article=028n1eco> Se invertirán recursos de Afore sólo en México Juan Antonio Zúñiga Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) suscribirán un acuerdo la próxima semana por el que se comprometen a invertir los recursos de pensión de los trabajadores sólo en acciones, títulos y valores emitidos en México durante los próximos 12 meses, adelantó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Con esa medida se intenta apoyar a las empresas mexicanas con financiamiento proveniente de los ahorros para la jubilación de los trabajadores, y a la vez preservar el empleo, explicó una fuente autorizada de la Consar. El trascendido impulsó la demanda de acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que ayer tuvo la sesión de mayor alza en cuatro meses, durante una jornada también de compra de títulos de grandes corporativos que cotizan sus valores en el mercado de Nueva York. El índice de precios y cotizaciones registró un incremento de 6.04 por ciento respecto de su posición de la víspera para quedar en 18 mil 864.87 puntos tras una ganancia de mil 74 unidades, de la mano de títulos como los del grupo financiero Inbursa que incrementaron 35.95 por ciento su precio; o de Elektra, 20.98, y de Cementos Mexicanos (Cemex) con alza de 13.38 por ciento, con todo y los vencimientos de deuda que le han orillado a iniciar negociaciones para refinanciar unos 14 mil 500 millones de dólares de su

débito. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/13/index.php?section=economia&article=028n2eco> Pide el CCE más apoyo para paros técnicos Víctor Cardoso e Israel Rodríguez J. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) exigió al gobierno federal revisar el presupuesto de egresos de la Federación para reasignar recursos a programas tendientes a fortalecer el empleo. Se requieren alrededor de 27 mil millones de pesos para generar al menos 500 mil fuentes de empleo y fortalecer los programas de paros técnicos de las empresas, dijo Armando Paredes Arroyo, presidente del organismo privado. Precisó que lo más importante en la actualidad es preservar el empleo y "más vale que tomemos medidas de más que de menos, porque finalmente se puede corregir en el camino". Es necesario, dijo, una redistribución del gasto público porque se requiere aumentar los recursos destinados a los programas de empleo y hacerlos más agresivos para que un programa así tenga el impacto deseado, debe pensarse con el objetivo de crear 500 mil empleos y para esto sería necesario invertir alrededor de 27 mil millones de pesos. Advirtió que de no ampliar el gasto para fortalecer el empleo, este mismo año podrán perderse más de 300 mil plazas que sería difícil recuperar y que agudizarían los problemas provocados por la crisis económica.